LIDER NACIONAL EN PRENSA SEMANAL GRATUITA

DETRECEDEN GRATIER

www.genteenlogrono.com - www.gentedigital.es

Número 695 - año 16 - Del 23 al 29 de octubre de 2020

ANUNCIOS CLASIFICADOS 807 505 794



LA INCIDENCIA DEL CORONAVIRUS SE AGRAVA EN LA COMUNIDAD AUTÓNOMA

Págs. 2, 8 y 9

La Rioja comienza un confinamiento perimetral hasta el 7 de noviembre

El Gobierno regional recomienda restringir los desplazamientos aunque permite el movimiento entre municipios, mientras el Ayuntamiento de Logroño pide autolimitar la movilidad interna y los contactos sociales y familiares al máximo



- > Más de 1.100 agentes de la Guardia Civil y la Policía Nacional, además de los cuerpos locales, están controlando el dispositivo
- La hostelería y el comercio están obligados a cerrar a las 21 horas y se restringen los aforos al 50% en el interior y al 60% en el exterior
- > Solo se puede entrar y salir de la comunidad para ir al trabajo, a centros sanitarios y educativos, y para el cuidado de otras personas
- > Los lugares de culto y velatorios reducen a un tercio su aforo con un máximo de 15 asistentes al aire libre y 10 en espacios cerrados

El Ejecutivo regional acordó el confinamiento perimetral de La Rioja desde este viernes 23 hasta el sábado 7 con el objetivo de frenar el rápido aumento de contagios de coronavirus que se está produciendo en las últimas fechas. La normativa también modifica aforos y fija el horario de

cierre máximo a las 21 horas en hostelería y comercio no esencial. Por su parte, el alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, hizo un llamamiento a los logroñeses para que traten de limitar sus movimientos y el contacto social y familiar lo máximo posible. En el cribado masivo que se

realiza en la ciudad desde el viernes 16, en torno al 1% de las cerca de 10.000 pruebas que se han efectuado, han resultado positivas. El número de casos activos era el día 22 de 1.446, con un total de 135 pacientes ingresados, 22 de ellos en la UCI, y 11.320 personas en cuarentena.







CONFINAMIENTO REGIONAL I El objetivo es mejorar la situación y frenar el ritmo de contagios

El alcalde pide "un esfuerzo" para restringir la movilidad en Logroño

Hermoso de Mendoza descarta el cierre de la ciudad y se muestra a favor del toque de queda

Gente/EP

El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, pidió este jueves a los ciudadanos de la capital riojana que "autolimiten" tanto la movilidad en la ciudad y a otros municipios de la comunidad, como el contacto social y familiar, todo ello, recalcó, "si no es algo imprescindible", como "única forma de rebajar la curva y los contagios" de la COVID-19.

Así de contundente fue el primer edil logroñés en una comparecencia el jueves 22 en la que mostró su acuerdo con las medidas adoptadas por el Gobierno de La Rioja contra la crisis sanitaria, que contemplan el confinamiento perimetral de la comunidad o el cierre de hostelería v comercio a las 21 horas, entre otras restricciones, "con el objetivo de mejorar la situación sanitaria".

Para ello, el Ayuntamiento "pone a disposición" de la Comunidad "todos sus recursos y unidades", como Policía Local, Servicios Sociales o Protección Civil. También se refirió a la reducción de aforos "que nos afecta en algunas de nuestras actividades culturales



Hermoso de Mendoza en su comparecencia del jueves 22 en el Ayuntamiento.

o deportivas, pero que asumimos totalmente".

Ante la situación, Hermoso de Mendoza reclamó a los logroñeses "que, más allá de la norma, estos próximos 14 días restrinjan la movilidad en la capital, y que no vayan a otros municipios si no es estrictamente necesario".

"Tenemos que hacer un esfuerzo por autolimitar la movilidad y también el contacto social y familiar, si no es totalmente imprescindible", ha insistido el regidor municipal, quien ha reseñado

que "no hay que hacer o acudir a eventos, celebraciones o cualquier comportamientos que perjudiquen el objetivo final, que es reducir la curva y los contagios".

A preguntas de los medios de comunicación aseguró, que, por el momento, "no hay previsión de cerrar Logroño", aunque "habrá que ver cómo va todo".

El regidor también hizo alusión en sus palabras "a los colectivos que más están sufriendo seguramente con la pandemia", entre los que citó el comercio, los autónomos o la hostelería, con los que, en concreto, "estamos haciendo un esfuerzo para que se pueda desenvolver con normalidad" y siempre "con flexibilidad" suficiente y "con la máxima comunicación con todos ellos". Avanzó que "el próximo año en esta situación inestable contamos con el sector para establecer las medidas dentro de nuestras competencias que puedan ayudar a salvar este momento tan difícil y tan complicado".

"Si queremos llegar a la Navidad con los colegios abiertos, con la hostelería y el comercio con actividad, y con una situación mejor en nuestros hospitales, se tienen que seguir las medidas", insistió.

Además, se mostró favorable a la posibilidad de implantar el toque de queda, "una medida que se está debatiendo por toda Europa"y que "parece que las comunidades van a solicitar para un marco más homogéneo y común" en la lucha contra la enfermedad. "Cuando las medidas parece que son eficientes para evitar desplazamientos, y que ayudan a proteger a las personas, se deben tener en cuenta", concluyó.

CULTURA I ESTE SÁBADO 24

CELEBRACIÓN EN LA RAFAEL AZCONA **DEL DÍA DE LAS BIBLIOTECAS**

■ La biblioteca Rafael Azcona acogerá este sábado 24 la celebración del Día de las Bibliotecas, como puntos de acceso a la cultura, al conocimiento y entretenimiento. Desde las 11 y hasta las 14 horas se sucederán las sesiones de narración oral, así como talleres de ilustración, y a las 18.30 horas, un espectáculo infantil a caballo entre teatro y cuentacuentos. Las actividades se dirigen a edades diferentes y requieren de inscripción previa en el 941245811 y en inscripcionesbibliorafaelazcona.es/.

SITIO I ORGANIZACIÓN

EL PP DENUNCIA FALTA DE INICIATIVA EN LA CELEBRACIÓN DEL V CENTENARIO

■ El PP denunció el día 22 la "poca importancia que el Gobierno de Hermoso de Mendoza ha dado durante estos primeros 16 meses de Legislatura a la conmemoración del V Centenario del Sitio de Logroño". Entre otros aspectos, la edil popular Penélope Ramírez consideran que el Ejecutivo "se apropia de las propuestas compartidas por otros grupos en la comisión de trabajo" y urgió a que se constituya una comisión interadministrativa para gestionar las bonificaciones fiscales del evento.

Logroño Deporte suspende la mayoría de actividades

Gente

El concejal, Rubén Antoñanzas, anunció en una comparencia extraordinaria el día 22 la suspensión de la mayoría de las actividades de Logroño Deporte desde este viernes 23 y mientras duren las nuevas restricciones sanitarias por la COVID-19, en principio, hasta el 7 de noviembre.

La normativa reduce a 6 el número de personas que pueden realizar ejercicio de forma coniunta v el cierre de las instalaciones a las 21 horas.

Por este motivo han quedado suspendidos la mayoría de cursos, considerando que únicamente hay grupos de menos de cinco personas (seis, incuido el instructor) en algunos deportes como pádel, tenis, escalada, golf o natación para embarazadas, por ejemplo.

Además, se han reorganizado espacios y monitores para poder seguir prestando servicio a los mayores de 65 años. "Consideramos que el deporte es salud y en estos momentos es más importante que nunca seguir manteniéndonos en forma, saludables. sobre todo para los mayores".

De este modo, 49 grupos en actividades para mayores de 65 años se han triplicado o duplicado a fin de poder prestarlas en grupos de cinco (más un monitor en cada uno). Estos se suman a los 100 que ya tenían menos de seis personas, pero deben suspenderse otros 290 grupos en los que se imparten las 149 actividades que componen el Programa Deportivo Municipal 2020-2021.

ECONOMÍA I Con el 10% del presupuesto anterior

Cs propone un Presupuesto Participativo de Comercio con propuestas del sector

El concejal de Ciudadanos, Javier Garijo, propuso el día 22 la creación de un Presupuesto Participativo de Comercio que cuente con el equivalente a un 10% de la cuantía destinada a esta aréa en el ejercicio anterior. De este modo se podrán "tener en cuenta las ideas e iniciativas que surgen directamente de los comerciantes,

que son quienes tienen un mayor conocimiento de los problemas que azotan al sector y, al mismo tiempo, quienes pueden aportar las soluciones más eficaces para la reactivación" de la actividad en la ciudad.

Garijo recordó que el sector servicios representa "más de la mitad del PIB total" de Logroño y mostró su convencimiento de los beneficios de apoyarlo y reavivarlo.

EDITA: GRUPO DE COMUNICACIÓN GENTE S.L.

TELÉFONO: 941 24 88 10

FAX: 941 24 82 85

REDACCIÓN: DIRECTOR@GENTEENLOGRONO.COM

PUBLICIDAD: PUBLICIDAD@GENTEENLOGRONO.COM



RELACIONES INSTITUCIONALES Y GERENCIA Álvaro López Bermúdez

REDACCIÓN Virginia Ducrós Sáenz MAOUETACIÓN Olga Labrado Rodrigo DIRECTOR COMERCIAL Álvaro López Bermúdez

COMERCIAL Cristina Basurto Toyas **ADMINISTRACIÓN** Beatriz Pérez de la Torre

GRUPO DE INFORMACIÓN GENTE: DIRECTOR GENERAL: Raúl Preciado Gómez | DIRECTOR CONTENIDOS GENERALES: José Ramón Bajo Álvarez |

JUNTA DE GOBIERNO I Se introducen tres modificaciones en las plusvalías

Logroño mantendrá sus tasas e impuestos en 2021

El comercio minorista se beneficiará de bonificaciones del 75% en el IBI

V. Ducrós

La Junta de Gobierno local aprobó el miércoles 21 el provecto de modificación de las ordenanzas fiscales del Ayuntamiento de Logroño para 2021. Entre las principales novedades están las dedicadas a la protección de todo el comercio local minorista, que podrá beneficiarse de la bonificación del 75% en el Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI), con independencia de su localización en la ciudad, que sería del 90% en el caso de que eierza su actividad en el centro histórico. Así lo explicó la concejala de Economía y Hacienda, Esmeralda Campos, que quiso dejar claro que el provecto de modificación "no contempla un incremento de los impuestos ni de las tasas municipales".

Además, en el ámbito de las plusvalías, reseñó tres modificaciones. En primer lugar, se elimina el requisito de primer grado. En segundo, se introducen criterios de progresividad impositiva por tramos de valor catastral de la vivienda. Es decir, si es inferior a los 100.000 euros se podrá aplicar una bonificación del 50%; si es de entre 100.000 y 200.000, del 35%; y del 25% si supera los 200.000. "Antes era del 50%, independientemente del valor catastral". Y, por último, se incluve una nueva deducción, del 95%, para las víctimas de violencia de género.

"Algunos cambios provienen de incidencias, dudas o sugerencias planteadas por vecinos", explicó Campos, que informó de que esta propuesta se votará en el pleno del 5 de noviembre. Igualmente, tendió la mano a la oposición "para sacar adelante unas ordenanzas



El IBI para los comercios del centro histórico estará bonificado hasta el 90%.

NUEVA ZONA ARBOLADA EN LA CAPITAL

EN EL PARQUE JUAN GISPERT SE PLANTARÁN 131 ESPECIES; EL ÁREA MÁS CERCANA A LA CIRCUNVALACIÓN TENDRÁ UN CARÁCTER FORESTAL; MIENTRAS QUE JUNTO A LAS VIVIENDAS HABRÁ CÉSPED

fiscales que redunden en el apoyo a la ciudadanía y de nuestro tejido empresarial".

PARQUE JUAN GISPERT

Por otro lado, el concejal de Medio Ambiente, José Manuel Zúñiga, anunció la adjudicación de las obras del parque Juan Gispert a Perica Obras y Servicios por 143.060,19 euros. Una vez formalizado el contrato, los trabajos se extenderán durante dos o tres meses. "Se van a diferenciar dos zonas; la más próxima a la circunvalación será más boscosa, tendrá un carácter forestal, incluyendo la plantación de arbolado de bajas necesidades hídricas", señaló. En total se

plantarán en este parque 131 árboles de especies como la encina, pino carrasco, ciruelo de jardín, acacias, etc. En cambio, la parte más cercana a las viviendas "será más ajardinada, con césped, plantas rastreras y manchas arbustivas". Zúñiga destacó que "tendremos una zona verde más en la ciudad y, sobre todo, con mucho arbolado".

Entre otros asuntos, también se dio luz verde a las ayudas de emergencia social, por un importe de 19.828,46 euros, de las que se beneficiarán, como señaló el portavoz del Ejecutivo local, Kilian Cruz-Dunne, 321 personas. "Estas deberán estar en situación de exclusión", recordó.

Asimismo, en materia de turismo, se aprobaron dos contratos. Uno para servicios de 'community manager' por 15.787,63 euros; y otro para la creación y redacción de contenidos turísticos por 12.388,31 euros. Con ello se persigue "potenciar la marca de nuestra ciudad y tener las bases asentadas para la recuperación del turismo", subrayó.

EL PP CENSURA APROBAR LA ORDENANZA FISCAL SIN ACABAR EL PLAZO DE ALEGACIONES

El PP criticó el miércoles 21 que el equipo de Gobierno aprobara la modificación de las ordenanzas fiscales sin que se hubiera terminado el plazo para presentar alegaciones, ya que este finalizaba este viernes 23. Los populares se preguntaron si "esta es la apuesta por el diálogo y la participación de la que hace gala en sus discursos el alcalde, Hermoso de

Mendoza". Además, aseguraron que durante estos meses el ninguneo a los grupos municipales y la falta de respeto institucional se está repitiendo de manera continuada". Para esta formación el regidor es un "lobo con piel de cordero, que impone e ignora la participación política y ciudadana".

El PP presentó sus enmiendas a este proyecto y reiteró que no lo apoyará. Así, su portavoz, Conrado Escobar, indicó que "apostamos por recuperar una fiscalidad baja para familias y pymes, las más castigadas por las repercusiones económicas de la pandemia". En sus propuestas incluyen rebajas en el IBI y en el impuesto de vehículos, y bonificaciones en el IAE. Asimismo, se contemplan rebajar las tasas y precios públicos y exonerar del pago a aquellos negocios afectados por el cierre durante la pandemia.

DENUNCIAS I Detenidos dos conductores ebrios

Fuerza una caja de luz y cobra a personas que duermen en la calle por cargar el móvil

Gente

La Policía Local localizó el domingo 18 a un varón que había forzado un cuadro eléctrico propiedad del Ayuntamiento situado en el casco antiguo. Al parecer el individuo lo utilizaba para su uso propio y también para cargar los móviles de personas que pernoctan en la calle, a cambio de una cantidad económica. Por estos hechos fue propuesto para ser sancionado.

Por otro lado, los agentes detuvieron a dos personas por negarse a realizar las pruebas de alcoholemia al volante. Una de las intervenciones tuvo lugar en la madrugada del martes 13, en la que un hombre fue detenido tras causar un accidente al arrollar una señal en una acera de la calle Luis Ulloa y tratar de darse a la fuga.

Tras ser localizado, visiblemente ebrio, se negó a realizar las dos pruebas de alcoholemia legalmente establecidas, pese a ser pese a ser obligatorias para que sean consideradas correctamente realizadas.

El segundo arresto por este motivo se produjo el día 18 cuando una patrulla detectó a una mujer que circulaba por el centro histórico con su vehículo de manera errática e irregular. Realizado un primer test, se le detectó una tasa de 1,33 mililitros por litro de aire expirado, más de cinco veces superior a la mínima establecida. Sin embargo, al ser requerida para hacer la segunda comprobación rehusó someterse a ella de manera reiterada, lo que conlleva un nuevo incumplimiento de la ley vigente.

En ambos casos fueron informados que la negativa a realizar estos test supone un delito independiente con consecuencias más graves aún que las que conlleva la tasa de embriaguez. Durante el mes de octubre (hasta el día 18) se había denunciado en la capital a 33 personas que habían arrojado pruebas de alcohol positivas.



La Universidad Popular, galardonada en el certamen nacional Miguel Hernández

Tiene el aval del Ministerio para representar a España en los premios internacionales de alfabetización de la Unesco

V. Ducrós

Hace 26 años se creó la Universidad Popular de Logroño (UPL) a iniciativa de un grupo de personas que veían vital la educación a lo largo de toda la vida. Ahora se ha convertido en un referente de la ciudad y, además, ha recibido el reconocimiento estatal. La UPL. con su proyecto 'Educando para la vida', obtuvo el tercer premio y mención especial 'Julián Sanz del Río' del certamen nacional Miguel Hernández, que anualmente convoca el Ministerio que dirige Isabel Celaá, y al que concurrieron 40 candidaturas.

Su presidente, José Luis Sanz, resaltó que "Logroño no sería lo mismo sin las actividades que hemos venido realizando, no solo en educación e integración de $colectivos\,vulnerables\,o\,mujeres$ inmigrantes o de alfabetización,



Pablo Hermoso de Mendoza, acompañado por José Luis Sanz, el martes 20

sino en otras actuaciones sociales dentro de la ciudad". Destacó, sobre todo, el logro del accésit, que permitirá a la UPL "ser la representante de España ante la Unesco durante todo este ejercicio. El orgullo es mucho mayor".

La directora, Amparo Castrillo, se mostró feliz por este galardón; un premio "colectivo" y señaló que se ha logrado gracias también al alumnado y al equipo pedagógico. "Sin un profesorado de lujo no estaríamos donde estamos". Se

acordó en este punto del Ayuntamiento, con el que han trabajado codo con codo desde que hace 26 años "comenzáramos a hablar con el entonces alcalde Manuel Sáinz de la posibilidad de poner en marcha una universidad popular y con el que consensuamos este modelo". Para ella es "una pasada" haber obtenido esta distinción, que tiene una dotación económica de 16.250 euros, "que en estos tiempos viene muy bien", pero incidió en la mención de honor porque "es el aval del Ministerio para ser el provecto que se presente como modelo de educación a lo largo de toda la vida a los premios de la Unesco".

El alcalde, Pablo Hermoso de Mendoza, valoró esa candidatura a los premios internacionales de alfabetización del organismo internacional. La UPL "defiende la educación como derecho para toda la ciudadanía" y muestra "esa labor de cercanía a los que más lo necesitan dándoles esas nuevas oportunidades". Igualmente, incidió en su esfuerzo "ímprobo" durante la pandemia para seguir ofreciendo su espacio.

Los premios Miguel Hernández se convocan desde 1991 y están dirigidos a reconocer y divulgar la labor realizada por instituciones públicas, entidades privadas sin ánimo de lucro y centros públicos de educación de adultos, cuyo objetivo sea fomentar el aprendizaje a lo largo de la vida, promover sistemas de segunda oportunidad y aumentar la participación y continuidad en la educación y formación permanente. Todo ello, con el fin de compensar desigualdades sociales, facilitar el desarrollo personal, social y laboral y hacer frente a los retos actuales de la sociedad del conocimiento.

El PP dice que Logroño podría ser 'Ciudad 30' desde 2019

El PP denunció el martes 20 que Logroño podría ser 'Ciudad 30' desde hace un año. Así lo explicaron su portavoz en el Consistorio, Conrado Escobar, y el concejal Antonio Ruiz, que indicaron que si el Ejecutivo local hubiera apro-

bado de manera definitiva la ordenanza de movilidad, la capital ya contaría con la regulación normativa. "De nuevo nos encontramos con una mala gestión que está ralentizando esta transformación de la ciudad", señaló Escobar.

Los populares recordaron que esta ordenanza, que el equipo de Hermoso de Mendoza se encontró aprobada provisionalmente cuando accedió al Ayuntamiento, fue consensuada con diferentes agentes y contribuía a posicionar Logroño en su compromiso por una movilidad sostenible, mejorando la seguridad vial y la convivencia ciudadana.



 $Los \, ediles \, del \, PP \, Antonio \, Ruiz \, y \, Conrado \, Escobar, \, en \, la \, rueda \, de \, prensa.$

CENTRO MÉDICO LAS CAÑAS





CENTRO DE RECONOCIMIENTO DE CONDUCTORES AUTORIZADO





















iSIEMPRE MÁS CÓMODO Y ECONÓMICO!

✓ SERVICIO RÁPIDO Y SIN ESPERAS
✓ RECIBIRA SU PERMISO EN CASA TODOS LOS TRÁMITES Y LA FOTO GRATIS

CENTRO COMERCIAL LAS CAÑAS

Local 22 (NUEVA UBICACIÓN) 31230 VIANA (Navarra) Tel. 948 44 61 67 - crcviana@gmail.com - www.crcviana.es











4 FOTOS





TODOS LOS SANTOS I Solicita a la ciudadanía espaciar las visitas y no concentrarlas ese domingo

El Ayuntamiento extremará las medidas de seguridad el día 1

Tomará la temperatura a quien entre en el cementerio y cerrará fuentes para evitar contagios

Gente

Todos los Santos vuelve a poner en alerta al Consistorio logroñés. De ahí que haya hecho un llamamiento a la ciudadanía para que espacie las visitas al cementerio v evite concentrarlas todas el día 1. Además, ha tomado una serie de medidas para garantizar la seguridad de quien acuda al camposanto. Así, el concejal de Servicios Sociales y Desarrollo Comunitario. Iván Reinares, anunció el lunes 19 que se ampliará el horario del cementerio, del lunes 26 al domingo 1 de noviembre, que pasará a ser de 8 a 19 horas.

Entre el 30 de octubre y el 1 de noviembre se cerrarán las fuentes del recinto para evitar contagios a la hora de recoger el agua para las flores. "Pedimos disculpas, pero es necesario". Por ello, solicitó a los logroñeses que lleven el agua



En el camposanto habrá que evitar concentraciones de más de 6 personas.

desde casa. Incluso se dispondrá de gel hidroalcohólico en las escaleras para acceder a los nichos.

El día 1 también habrá control de temperatura en los accesos al camposanto y habrá que aplicarse gel hidroalcohólico. "Aunque es un espacio abierto hemos querido evitar que si alguien tiene fiebre pueda pasar al interior".

Asimismo recordó las medidas para entrar a la instalación: uso de mascarilla, distancia entre personas y evitar cualquier concentración de más de 6 personas. Reclamó, igualmente, paciencia a la hora de la limpieza en las zonas de nichos para que cada familia pueda adecentarlos y adornarlos con el tiempo que necesite. "Si es necesario esperar, pido a la gente que lo haga para que todos podamos recordar de manera adecuada a nuestros seres queridos".

La Policía Local velará por que el tránsito se desarrolle con normalidad y se cumplan las medidas sanitarias. Por otra parte, el mercado de las flores, como es habitual, se establecerá en la plaza Joaquín Elizalde los días 30 y 31 de octubre y 1 de noviembre.

Por otro lado, indicó que en estos días se ha reunido con diferentes colectivos y asociaciones, entre ellas la de Promoción Gitana, para darles a conocer las medidas extraordinarias adoptadas para este año.

CENTRO I HASTA EL 28 DE FEBRERO

EL CONSISTORIO AUTORIZA INSTALAR 7 PUESTOS DE CASTAÑAS

■ El Ayuntamiento ha autorizado la instalación de 7 puestos de venta de castañas asadas, que estarán funcionando hasta el 28 de febrero. Se han ubicado en la calle Vara de Rey, esquina con Gran Vía; la Glorieta del Doctor Zubía, frente a avenida de la Paz, 1-3; Gran Vía, 57; Gran Vía, esquina avenida de La Rioja; plaza del Mercado; Bretón de los Herreros con Capitán Gallarza y Gran Vía, 38.

APLAZADA I EN RIOJAFORUM

LA ACTUACIÓN DEL CÓMICO GOYO JIMÉNEZ SE POSPONE A MAYO

La actuación del cómico Goyo Jiménez, prevista inicialmente para este viernes 23, se celebrará finalmente el 28 de mayo, a las 20.30 horas, en el auditorio de Riojaforum. El aplazamiento ha venido originado por la actual situación sanitaria. Desde la organización informaron de que las localidades adquiridas serán válidas para la nueva fecha y también será posible la devolución de las entradas.

POLICÍA NACIONAL I El sábado 17 sancionó a un bar por exceso de aforo

Disuelta una quedada para realizar carreras ilegales

Se actuó en un merendero donde 10 personas celebraban una fiesta

Gent

Agentes de la Policía Nacional disolvieron la madrugada del día 17 una quedada de vehículos que realizaban carreras ilegales en el polígono industrial de La Portalada. En la intervención, que posibilitó que no llegasen a concentrarse más coches en dicha zona, se identificó a trece personas, jóvenes en su mayoría de edades comprendidas entre los 20 y 23 años, que fueron propuestos para sanción por superar el número máximo de personas en reuniones en espacio público, así como por no portar mascarillas.

Por otro lado, esa misma noche, en una actuación conjunta junto a la Policía Local, sancionaron a un bar por superar el aforo máximo permitido. En el interior descubrieron que había 95 clientes, algunos de ellos sin mascarilla. El refuerzo policial por las noches,



 $Los agentes identificar on a trece personas, la mayoría jovenes de entre 20 y 23 a \~nos. \\$

especialmente en zonas de ocio, ha motivado numerosas sanciones desde que comenzó la desescalada. Esas multas empezaron por excesos de aforo y ahora son, principalmente, por incumplir el horario de cierre.

Por otro lado, alertados por una llamada ciudadana al 091, los

agentes también acudieron a un céntrico merendero de la capital, donde se celebraba una fiesta. En su interior se encontraban diez personas. Ante la presencia policial, tres de ellas trataron de esconderse en la buhardilla y otras dos en el baño. Todas ellas fueron propuestas para sanción.



DESDE MI **BALCÓN**

Eustaquio Uzqueda

El maletón

Algunas veces me toca llevar a mis nietos al colegio, otras ir a buscarlos a la salida. Esta sociedad tan avanzada que tenemos ha hecho que con un sueldo no se pueda vivir, como pasaba cuando yo era joven y los abuelos no tenían estas obligaciones. Ahora, o trabajan el padre y la madre o es imposible llevar una vida normal. Y dicen que avanzamos para adelante. Yo creo que avanzamos para un costado, pero no sé para cuál. Siempre me sorprende la cantidad de libros y cuadernos que llevan metidos en una mochila, que más bien es una maleta con ruedas. Yo he viaiado con mucho menos equipaje, sobre todo cuando tenía que coger algún avión. No me explico cómo, con los adelantos que hay hoy en día con las nuevas tecnologías, no van al colegio con solo una 'tablet' y que en cada clase puedan descargarse el temario que toque en ese día. Esto a criterio del enseñante. Así la 'tablet' valdría como las enciclopedias de cuando yo era

pequeño... para toda la Primaria y en algunos colegios también para la Secundaria. A lo sumo podrían llevar algún cuaderno para escribir. Nos ahorraríamos arrastrar el maletón todos los días, amén del coste tan alto que tiene el material escolar de los niños o ióvenes en edad estudiantil. Lo que yo más recuerdo del primer día de clase de mis primeros años del cole es que había que presentarse con un cuaderno de dos rayas, un lapicero 'juansindel' y una goma de borrar. Así que echen cuenta de los gastos: 2 pesetas del cuaderno, 1,20 del lapicero y 0,50 de la goma. En fin, ni esto, ni aquello... creo yo.



Niños acarreando el maletón.

CÁNCER DE MAMA I Están instalados en la plaza del Mercado y el Espolón

Contenedores rosas para reciclar vidrio 'por ellas'

Los beneficios se destinarán a prevenir e investigar esta enfermedad

Gente

Logroño participa un año más en la campaña nacional 'Recicla vidrio por ellas' con motivo del Día Mundial del Cáncer de Mama. La iniciativa de Ecovidrio, que tiene lugar en 140 ciudades, destinará los beneficios de la recogida a la Fundación Sandra Ibarra para contribuir a la prevención e investigación de esta enfermedad. Esta organización sin ánimo de lucro también desarrolla actualmente una escuela de pacientes y supervivientes de cáncer, cuyo principal objetivo es mejorar su calidad de vida y bienestar.

Para poder participar se han instalado hasta final de mes cuatro contenedores rosas, dos en la plaza del Mercado y dos en el paseo del Espolón, al lado del quiosco de La Rosaleda. En la presentación el martes 20, el concejal



Presentación de la campaña el martes 20 en el paseo del Espolón.

de Medio Ambiente, José Manuel Zúñiga, destacó que el reciclaje se convierte de esta manera en un acto solidario al apoyar "una causa tan justa como la lucha contra el cáncer de mama". Además, para el edil, con este acto se "contribuye al desarrollo sostenible, se fomenta la transición hacia una economía circular y nos posicionamos contra el cambio climático".

La organización también venderá contenedores de reciclaje tipo iglú en tamaño doméstico en miniglu.es cuyos beneficios se destinarán a la misma causa. POLICÍA LOCAL I Denuncias en 29 domicilios

Sancionan a dos pubs de 'La Zona' que permitían clientes sin mascarilla ni distancia

Gent

La Policía Local denunció a tres bares el sábado 17 por la noche. Junto a efectivos de la Policía Nacional tuvieron que actuar en el entorno de las calles Fundición v Vitoria, más conocido como 'La Zona', donde se propuso para sanción a dos locales que ejercían como bares de copas. En ellos, había gente bailando sin mantener la distancia de seguridad mínima de 1,5 metros con $muchos\,de\,los\,presentes\,sin\,usar$ la mascarilla. De hecho, uno de los establecimientos volvió a ser sancionado la noche siguiente por los mismos motivos.

La tercera denuncia se produjo también el día 17, en el entorno de Sancho el Mayor. Allí encontraron un establecimiento abierto a las 5 de la madrugada, cuando el horario máximo permitido es hasta la 1. Además de ejercer la actividad de pub fuera del horario, varios de los clientes no utilizaban mascarilla.

Además, entre los días 15 y 18 acudieron a 36 viviendas donde se celebraban fiestas o por quejas de música alta. De ellas, 12 tuvieron lugar el jueves -día en el que tradicionalmente prolifera el ocio universitario-, 5 el viernes y 19 en la noche del sábado al domingo. En total se interpusieron 29 denuncias por infracciones vinculadas a la normativa sanitaria y varias más por ruidos.

Por otro lado, un aviso al 092 alertó de una reyerta en un bar de la zona Este de Logroño. A su llegada al lugar los agentes se encontraron con una persona ensangrentada debido a los golpes recibidos por parte de algunos de los clientes del local, que manifestaron que previamente habían sido increpados por el herido. Tras contener la pelea y separar a las partes, se incautaron de varias armas blancas



SESIÓN PLENARIA Los grupos coinciden en que estos sectores son fundamentales

El Parlamento aprueba apoyar al comercio, la hostelería y la noche

Salen adelante propuestas para mejorar la gestión sanitaria, auditarla y aumentar el personal

Gente/EP

El Parlamento de La Rioja aprobó el jueves 22 una Proposición No de Ley de Ciudadanos, defendida por su diputado, Alberto Reyes, para el apoyo al comercio, hostelería y ocio nocturno, que son "de los más castigados" durante la pandemia de coronavirus, y que fue enmendada por el Partido Popular.

Reyes indicó que "no es fácil tomar ciertas decisiones que son duras, pero también cuando se acuerdan hay que dar soluciones a quienes más afectados se vean". Recordó que el sector genera actividad económica y empleo y debe ser apoyado y apuntó que tanto comercio, hostelería y ocio nocturno "no son los culpables de la expansión del coronavirus".

Henar Moreno, del grupo Mixto-IU, señaló que el sector es "fundamental" y necesita "mantener la



La sanidad ocupó buena parte de la sesión dentro del Parlamento de La Rioja.

actividad económica y el empleo", pero criticó a Cs que sean "liberales cuando la situación es favorable e intervencionistas cuando la cosa va mal". Por su parte, el popular Diego Bengoa indicó que "si la situación era complicada, ayer le dieron la puntilla" con las decisiones del Gobierno, y el socialista Francisco Ocón aseguró que "se ha puesto a disposición del sector herramientas y ayudas útiles".

La sanidad ocupó buena parte de la sesión plenaria. Por unanimidad, salió adelante la PNL presentada por Cs para impulsar el desarrollo y la generalización de la telemedicina en el sistema sanitario, como complemento de la consulta presencial.

Además, se dio luz verde a otra propuesta de Izquierda Unida para dotar del número de profesionales sanitarios suficientes en todas las categorías, según lo establecido por la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias sobre planes de Contingencia para la COVID-19. En ella Moreno abogó por buscar el "equilibrio" y "definir" las prioridades en los próximos meses, con infraestructura adecuadas y adaptadas a la pandemia.

En otra cuestión PP, Cs e IU votaron a favor de un Pacto por la Salud y una auditoría externa sobre la gestión de la pandemia con la que detectar puntos de mejora. **AYUDA** | Exclusión social

MicroBank y Cáritas lanzan un sistema de microcréditos

Cáritas La Rioja ha puesto en marcha un nuevo programa de microcréditos destinado a personas con situaciones de integración precarias para ayudarles a sostenerse durante la situación de necesidad. El proyecto se sostiene principalmente con la ayuda de MicroBank, entidad financiera social de Caixa-Bank, que aporta 100.000 euros y de Cáritas, que pone 20.000, entre otros colaboradores.

Hasta el momento se han concedido 25 micropréstamos por un importe total de 29.995 euros. Los perfiles que se han acogido a este programa son personas en ERTE que están pendientes de recibir la ayuda, personas en la economía sumergida que han perdido sus trabajos y no tienen posibilidad de ayudas públicas o que están en trámite del Ingreso Mínimo Vital o de la Renta de Ciudadanía. Todas ellas tienen la capacidad de reincorporarse al mercado laboral y recuperar su economía.

COVID-19 La incidencia del virus en La Rioja aumenta con 245 nuevos casos y un fallecido

Más de 800 guardias civiles y 300 policías controlan el confinamiento

La Delegación del Gobierno pide cumplir las normas y avisa que habrá multas si resulta necesario

Gente

Más de 800 agentes de la Guardia Civil y 300 de la Policía Nacional, además de las policías locales, velarán por el cumplimiento de las limitaciones de movilidad que restringen desde la medianoche del jueves 22 al viernes 23 la entrada y salida de La Rioja.

El operativo estará compuesto de controles aleatorios en todas las carreteras que conecten con otras comunidades autónomas y se intensificará el control de movimientos en aquellas zonas con más desplazamientos interterritoriales, como son la Ribera, La Rioja Alta para evitar acudir a segundas residencias, N-111 y Logroño, ya que la ca-

pital riojana tiene la peculiaridad de limitar con País Vasco y Navarra. Estos controles serán diferentes en función del horario y de los días laborables y el fin de semana.

Estarán permitidos los movimientos con origen y destino en la comunidad autónoma y aquellos viajes de paso que se dirijan a otro territorio no confinado, así como

los establecidos en las excepciones de la normativa regional, tales como acudir a centros laborales, sanitarios o educativos, o para acudir a cuidar de otras personas.

Desde la Delegación del Gobierno se pide cumplir las normas y se avisa que los agentes ejercerán labores informativas pero también sancionarán, si es necesario.

SITUACIÓN EPIDEMIOLÓGICA

En torno al 1% de las cerca de 10.000 pruebas que se han efectuado en el cribado masivo de Riojaforum, en Logroño, desde el viernes 16 han sido positivas.

El jueves 22 se notificaron un total de 245 nuevos positivos por COVID-19, así como un fallecido, de mediana edad y factores de riesgo previos.

En total ese día había 1.446 casos activos, con 135 pacientes ingresados, 22 de ellos en la UCI, y 11.320 personas en cuarentena. En centros de mayores había 36 positivos, distribuidos en 4 residencias de un total de 32; y en entidades educativas se han confirmado 613 casos desde el comienzo del curso.



RECLAMAN MAYOR ATENCIÓN PRESENCIAL EN CENTROS DE SALUD

La Plataforma para la Defensa de la Sanidad Pública de La Rioja se concentró el día 22 junto al centro de salud Espartero de Logroño reclamando mejoras en la atención sanitaria. Piden que haya más consultas presenciales frente a las telefónicas, un aumento de las plantillas y un cambio en el modelo asistencial.



Confinan La Rioja hasta el día 7 pero se permite la movilidad entre municipios

El comercio y la hostelería deberán cerrar a las 21 horas y se descarta, de momento, el toque de queda en la región

V. Ducrós

"Los resultados obtenidos no están siendo los deseados y las medidas limitativas en el tiempo pierden efectividad". Así de contundente se mostró el miércoles 21 la presidenta de La Rioja, Concha Andreu, que anunció el cierre perimetral de la comunidad desde este viernes 23. Una decisión que se prolongará hasta las 0 horas del día 7 de noviembre. "Tenemos que ser contundentes v actuar en toda la región", afirmó a la hora de enumerar las decisiones tomadas por su Gabinete y que pasan por restringir la libre entrada y salida de personas en La Rioja, salvo en aquellos desplazamientos justificados, como por ejemplo, cuestiones laborales. sanitarias, académicas o de atención a dependientes.

Se permiten, eso sí, los desplazamientos entre municipios, aunque la jefa del Ejecutivo reconoció que "vamos a pedir a los avuntamientos que recomienden a la ciudadanía que no salga de su localidad". No habrá, de momento, toque de queda, aunque se ha establecido que los establecimientos, incluida la hostelería, deberán cerrar a las 21 horas. El objetivo es "reducir las concentraciones de personas cuando más nos relajamos". Las únicas excepciones a este horario serán las farmacias, los supermercados y actividades de teatro y cine, así como otros locales que provean de bienes y servicios de primera necesidad y aquellos que presten servicio de comida a domicilio. exclusivamente para esta tarea.

CONTROL DE AFOROS

Vuelven, asimismo, las reducciones de aforos. En aquellos comercios y servicios abiertos al público se fija en un máximo del 50%. En relación a establecimientos de hostelería v restauración v de juegos y apuestas, será del 50% en el interior y del 60% en el exterior. Asimismo, se mantendrá una distancia de al menos 1,5 metros entre las mesas o agrupaciones de mesas, cuya ocupación máxima será de 6 clientes. Las nuevas restricciones conllevan la prohibición del consumo en la barra, "No hemos considerado necesario de-



La hostelería riojana deberá cerrar sus puertas a las 21 horas.

"QUE NO ECHEN POR TIERRA LOS ESFUERZOS"

"SI FALLA UNO, ERRAMOS TODOS; EL VIRUS NO PERDONA LOS DESCUIDOS", ASEGURA ANDREU, QUE RECUERDA QUE LOS BROTES Y CONTAGIOS SE PRODUCEN EN EL ÁMBITO SOCIAL

cretar el cierre total de la hostelería porque el sector está adoptando todas las precauciones y el principal riesgo de contagio reside más en la relajación de algunos de sus clientes en momentos puntuales que en los propios establecimientos". La presidenta confía en que "las limitaciones horarias y de aforo resulten suficientes para contener la tendencia que está teniendo la pandemia".

Estas reducciones se aplican también a lugares de culto, donde solo podrá ocuparse un tercio de su capacidad -se garantizará la distancia mínima interpersonaly en velatorios, donde el número máximo de asistentes será 15, en espacios al aire libre; o 10, en cerrados, sean o no convivientes. En lo referente a la comitiva para el enterramiento o la cremación se limita a un máximo de 15.

El 50% también se aplicará en las instalaciones deportivas de interior, que aumentará a un 60% en las de exterior. En cuanto a la práctica en grupos se reducirá a un máximo de 6 personas.

"UNA ACTUACIÓN DRÁSTICA"

Concha Andreu fue clara al advertir de que "si no seguimos estas medidas, si no conseguimos

DURO GOLPE PARA TURISMO Y HOSTELERÍA

DESDE LA LAUREL PIDEN AYUDA PARA GARANTIZAR SU CONTINUIDAD; EL SECTOR TURÍSTICO DE LA FER CONSIDERA LA DECISIÓN "DESPROPORCIONADA" Y OUE "SERVIRÁ DE POCO"

doblegar la curva de contagios y, por tanto, poner freno de manera rotunda a la presión asistencial, corremos el riesgo de no ser correctamente atendidos cuanto caigamos enfermos". Vio necesario que el sistema público de salud retome, cuanto antes, las consultas y operaciones ordinarias "que a día de hoy no pueden hacerse". Y para ello se ha tenido que llevar a cabo "una actuación drástica y contundente que requiere de compromiso social".

Andreu destacó las medidas que se han ido tomando en esta segunda oleada de la pandemia, con los confinamientos perimetrales en La Rioja Baja, el aumento de los efectivos para labores de rastreo, con la incorporación de 24 militares, o las campañas de cribado masivo. Precisamente. la de Logroño finaliza este viernes 23. "Estamos detectando cada vez más casos, pero también tenemos que ser conscientes de que si no lo hacemos a tiempo, la capacidad de transmisión de esta enfermedad se multiplica exponencialmente". Así, explicó que cada persona con coronavirus, que todavía no haya sido diagnosticada, puede contagiar, en solo un par de días, a otras 4.

En este sentido quiso dejar claro que "si falla uno, erramos todos", porque el virus "no perdona los descuidos" y aunque reconoció que la mayoría de las personas están siendo responsables, lo que se busca es que "las pocas irresponsables no echen por tierra los esfuerzos del resto". Y volvió a apelar a la responsabilidad ciudadana y a recordar que "los brotes y contagios se producen en el ámbito social. Y ese contexto se da en el salón de una casa o en una comida de amigos en una bodega".

PRINCIPALES REACCIONES

Quien sufrirá en buena medida estas nuevas restricciones será el sector hostelero. Desde la Asociación de Hosteleros de la Laurel reconocieron que su actividad se está viendo "fuertemente mermada por las circunstancias actuales". Por ello instaron al Ejecutivo a que ayude a este colectivo "a proteger sus empleos y en especial a asegurar la continuidad de nuestra Zona La Laurel". Indicaron que "nos toca volver a remar todos juntos e intentar superar estas semanas difíciles a las que nos vamos a enfrentar, por el bienestar de todos los riojanos".

Por su parte, el sector turístico de la FER, que reúne a hoteles, campings, agencias de viajes, hostelería, bodegas y organización de eventos, no comparte las medidas anunciadas, especialmente por prohibir la entrada de visitantes y turistas, con las que se le vuelve a golpear "muy duro", sin "haber podido levantar cabeza desde marzo". Cree que esta decisión "desproporcionada", probablemente "servirá de muy poco para controlar la pandemia".

Sí que la compartió Podemos La Rioja, aunque demandó "un refuerzo inmediato de la Atención Primaria y los servicios de Urgencias", apuntó la coordinadora autonómica de esta formación. Arantxa Carrero. "Elincesante incremento de las cifras de expansión del virus en nuestra comunidad no admitía sino este tipo de actuaciones", indicaron desde el partido, pero mostraron sus dudas sobre "si no es necesario también perimetrar Logroño para evitar el movimiento intracomunitario de los fines de semana".

¿CUÁLES SON LAS **NUEVAS DECISIONES** ADOPTADAS?

- I Hostelería: Se restringe su horario de cierre a las 21 horas. Se prohíbe el consumo en barra. El aforo en el interior será del 50% y en el exterior, del 60%. Se mantendrá una distancia de al menos 1,5 metros entre las mesas o agrupaciones de mesas que podrán ser ocupadas por un máximo de 6 clientes.
- Establecimientos, locales comerciales y servicios abiertos al público: Aforo máximo del 50%.
- Lugares de culto y velatorios: Ocupación máxima de un tercio de su capacidad. En velatorios, un máximo de 15 asistentes al aire libre y diez, en cerrados, independientemente de que sean o no convivientes. Y se limita a 15 el número de personas que pueden formar la comitiva para el enterramiento o la cremación.
- Instalaciones deportivas: En el interior, ocupación del 50%; en el exterior, del 60%. La práctica en grupos se reduce a un máximo de 6 personas.
- Competiciones oficiales: En las de ámbito estatal y carácter no profesional y en las competiciones internacionales se aplicará el protocolo de actuación elaborado por el Consejo Superior de Deportes. Los equipos podrán entrar y salir de La Rioja.
- I ¿Cuándo puedo entrar o salir de la comunidad? Para acudir al centro de trabajo, por motivos sanitarios y educativos; retorno al lugar de residencia habitual; asistencia y cuidado a mayores, menores, dependientes y personas con discapacidad; desplazamiento a entidades financieras o de seguros que no puedan aplazarse; por otros motivos de causa de fuerza mayor o situación de necesidad.
- ¿Puedo cambiar de municipio? Existe una recomendación de no desplazarse entre localidades.

DINAMIZACIÓN Ecologistas en Acción denuncia que el proyecto "agrede" a la naturaleza

El plan de turismo sostenible de Ezcaray contará con 2,75 millones

Aumentarán las opciones de ocio deportivo, cultural y gastronómico vinculadas a la zona

Gente

El Gobierno central, regional y el Ayuntamiento de Ezcaray impulsarán el Plan de Sostenibilidad Turística de esta localidad que contará con una inversión de 2,75 millones de euros para los próximos tres años. De ellos, 1,1 millones será financiado por el Ministerio de Industria, Comercio e Industria; 1.237.500 euros por el Ejecutivo riojano; y 412.500 euros por el Consistorio.

Se persigue dinamizar el turismo en esa zona, así como aumentar su rentabilidad económica y social, con un turismo activo y de naturaleza, cultura, gastronomía y bienestar. También incrementar la estancia media de los visitantes y ampliar los públicos objetivos y mercados, reducir la estacionalidad y reconvertir la estación de Valdezcaray para situarla como referente en la práctica del turis-



El proyecto para reactivar la zona tendrá una duración de 3 años.

mo activo y deporte.

Para ello se mejorarán y renovarán sus instalaciones, con nuevas infraestructuras y actividades. Se modernizarán los accesos y habrá un sistema de bonos que permita sinergias entre la estación y los negocios de la comarca. Asimismo, se instalará una tirolina que aproveche la pendiente de la estación, de unos 330 metros de longitud, entre unas altitudes de 1.700 y 1.640 metros. Se implementará el 'ski ratrack', una modalidad que permitiría esquiar en la cara sur del San Lorenzo y aprove-

char unos 10 kilómetros de pistas nuevas -los esquiadores serán remontados por máquinas pisapistas en vez de por telesillas o arrastres-. Y se creará un 'bike park' para la práctica de deportes sobre ruedas en un entorno seguro, en laderas adyacentes a las pistas.

Además, se estudian nuevos usos para el antiguo edificio de la Real Fábrica de Tejidos de Santa Bárbara, el desarrollo de nuevas propuestas de turismo activo y de naturaleza o la renovación de la marca turística de Ezcaray.

Por otro lado, Ecologistas en Acción se opone al proyecto. Cree que se anuncian actuaciones como sostenibles para la naturaleza cuando realmente "suponen una agresión en toda regla", entre otras cosas, al ocupar la cara sur del San Lorenzo "hasta ahora no alterada" y creando más pistas deportivas artificiales en entornos paturales

ENCUENTRO | Exportación

Empresas TIC internacionales y riojanas se reúnen el día 27

Aertic y la Federación de Empresas de La Rioja han organizado el martes 27 un evento en el que las TIC riojanas tendrán la oportunidad de conocer cómo llegar a internacionalizar sus productos y servicios, junto a un centenar de firmas de todo el mundo que ya se han inscrito.

Bajo el título 'THE RIOJA ICT VIR-TUAL TRADE MISSION' (La misión del comercio virtual TIC de La Rioja), en esta jornada digital participarán clúster de diferentes países, así como empresas de la región que ya están exportando, que explicarán sus apoyos y su experiencia para que sirva de modelo a otras potenciales compañías. La inscripción es gratuita a través de sie.fer.es/jornadas.php/.

Asimismo y en paralelo a la sesión 'online', durante toda la semana del 26 al 30 habrá, también virtualmente, encuentros bilaterales entre firmas riojanas y compañías de 24 países diferentes de Europa, Asia y América.

PYMES Y AUTÓNOMOS | Reclama que se les ayude a paliar sus gastos fijos

La FER avisa: "la actividad empresarial no puede parar"

Aboga por buscar el equilibrio entre la situación económica y la sanitaria

Gente

El presidente de la FER, Jaime García-Calzada, abogó por "buscar el equilibrio entre la situación económica y la sanitaria para que convivan conjuntamente, ya que la actividad empresarial no se puede parar bajo ningún concepto o estaríamos abocados a un aumento del desempleo importante". García-Calzada hizo estas declaraciones tras la reunión con dirigentes socialistas, dentro de la ronda de contactos iniciada por el PSOE para abordar los proyectos que centran su acción política este curso.

Señaló que "el tejido empresarial riojano es mayoritariamente muy pequeño, con menos de 9 trabajadores". Planteó la necesidad de "mantener estas pymes y autónomos de sectores con una situación difícil, que han perdido el 70% y 80% de su actividad e incluso



Reunión mantenida el martes 20 entre la FER y dirigentes socialistas.

otros han cerrado". Consideró interesante "ayudar a paliar sus gastos fijos con el objetivo de que en el momento en que la situación mejore, o consigamos vivir en equilibrio entre sanidad y economía, salgan de su hibernación y creen riqueza y empleo".

Por su parte, el secretario del PSOE, Francisco Ocón, explicó que "en un contexto como el actual, el objetivo fundamental del partido y del Gobierno es el mantenimiento del empleo y que este crezca desarrollándose de la manera más segura posible".

Critican que varios centros de salud se quedaron sin vacuna contra la gripe el lunes 19

Gente

La Plataforma para la Defensa de la Sanidad Pública de La Rioja criticó que varios centros de salud, como 7 Infantes de Lara, Labradores, Gonzalo de Berceo, Joaquín Elizalde y La Guindalera, tuvieron el lunes 19 problemas para cumplir los compromisos con las citas de las personas convocadas para administrarles la vacuna de la gripe.

El colectivo evidenció una "falta de coordinación", ya que en algunos centros no había dosis y en otros no se pudo terminar la jornada por falta de inyecciones, lo que obligó a pedir a los pacientes que regresaran al día siguiente.

Convocan el primer Certamen de Pintura por la Igualdad de Género dirigido a Primaria

Gente

La Delegación del Gobierno en La Rioja convocó el martes 20 el primer Certamen de Pintura por la Igualdad de Género, de cara a la celebración el 25 de noviembre del Día Internacional contra la Violencia hacia la Mujer. El concurso está dirigido a alumnos de 3º, 4º, 5º y 6º de Primaria de la comunidad. Los dibujos deberán reflejar lo que significa para ellos la igualdad de género. Los trabajos deberán entregarse, hasta el día 18, en la sede de la Delegación. Se otorgarán seis premios a los mejores dibujos, que podrán ser posteriormente imagen de las campañas que realice este organismo.



Porque lo más importante son las personas y sus hogares, no dejaremos a nadie atrás

Ampliamos de manera excepcional en 500.000€ la inversión destinada a nuestro bono de protección social a familias y empresas para la eliminación definitiva de las humedades

Ahora y siempre, cuidamos de los que necesitan ayuda



www.murprotec.es

Solicita tu Bono y diagnóstico gratuito, personalizado, in situ y sin compromiso







FILTRACIONES







Delegaciones Murprotec en: España, Portugal, Francia, Bélgica, Holanda, Italia y Luxemburgo

DEPORTES I Con motivo de la octava etapa de la Vuelta Ciclista a España

La Rioja cerrará al público el Alto de Moncalvillo el día 28

Se insiste en seguir este evento desde casa como medida preventiva

Gente

La delegada del Gobierno, María Marrodán, presidió el martes 20 la Junta de Seguridad para concretar el plan especial de seguridad vial con motivo de la Vuelta Ciclista a España. Este evento recorrerá el miércoles 28 la comunidad en su octava etapa -Logroño-Alto de Moncalvillo-. Está previsto que comience a las 13 horas y que concluya, aproximadamente, a las 17 horas.

En la junta se acordó que el final en el Alto de Moncalvillo se cierre al público al considerar que las características orográficas de este alto de montaña supone una enorme dificultad para controlar la distancia mínima de seguridad entre personas. Asimismo, se insistió a la ciudadanía a que siga su desarrollo desde casa como medida de prevención sanitaria y para evitar,



La Junta de Seguridad para estudiar el dispositivo especial se celebró el martes 20.

de esta manera, cualquier aglomeración de espectadores.

El jueves 22, en la tercera etapa, Lodosa-Laguna Negra, con parte del recorrido por territorio riojano -desde el Villar de Arnedo hasta Enciso- ya se vieron afectadas temporalmente las carreteras LR- 123 v LR-115.

A la reunión táctica asistieron, de manera telemática, técnicos de la Vuelta Ciclista y, presencialmente, representantes de Guardia Civil, Guardia Civil de Tráfico, Policía Nacional y Policía Local de Logroño, Lardero y Nájera. **SANIDAD** Afirman sentirse "utilizados" por Andreu

Trabajadores de Urgencias reiteran que continuarán su lucha "por lo que es justo"

Gente

Los trabajadores de Urgencias volvieron a concentrarse el lunes 19 para reivindicar "una atención de calidad, con equidad viusticia para todos y cada uno de los riojanos". Afirmaron sentirse "utilizados" por la presidenta del Gobierno regional, Concha Andreu, y denunciaron "la mentira más absoluta y con grandes tintes de cinismo" de la jefa del Ejecutivo al hablar del aumento de la plantilla de médicos en 3 personas. cuando "a primeros de septiembre habían renunciado a su contrato por la cantidad de turnos, exceso de horas, saturación, etc.". La acusaron de "cinismo" por sus afirmaciones en relación a que se garantizó "en todo momento" la seguridad del personal, porque le recordaron que "se han tenido que retirar mascarillas defectuosas, que usaron los trabajadores para su protección durante por lo menos 15 días" y que, en la primera ola, hubo que "recortar bolsas de basura porque no había EPIs". Y se preguntaron "¿quién firma los protocolos que mandan modificados cada semana por los menos dos o tres veces?".

REUNIONES "INFRUCTUOSAS"

Cargaron, además, contra la directora de Enfermería del Hospital San Pedro, porque "siempre hemos contado con su desprecio y ninguneo más absoluto" y señalaron que "debería tener las horas contadas como directora". Admitieron, por otra parte, que han mantenido varias reuniones con la dirección del Hospital, aunque todas han sido "infructuosas".

Además, avanzaron que seguirán luchando "por lo que es justo, le pese a quien le pese, del signo político que sea y piensen lo que piensen". Y terminaron asegurando que "antes estábamos cansados, ahora estamos enfadados".

MEDIO RURAL I Apela a que ellas lideren el cambio hacia la economía verde

Hita indica que el futuro de los pueblos depende de la mujer

Gente

La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población, Eva Hita, inauguró el martes 20 la jornada virtual sobre el acceso de las mujeres a los espacios de decisión en el medio rural, organizada por la Confederación de Mujeres del Medio Rural y el área de mujer de la UAGR-COAG. En ella apeló a que las "mujeres rurales estén en el centro de

la transformación hacia la economía verde y digital". "Nuestra acción de Gobierno está encaminada a ello. A que ellas lideren el cambio", remarcó.

En este sentido, recordó que "el futuro de nuestros pueblos depende de la permanencia de las mujeres". Reconoció que el medio rural del siglo XXI no es el mismo del pasado y, por tanto, "su papel debe evolucionar para corregir desequilibrios que se han perpe-

tuado". E hizo hincapié en que la desigualdad entre sexos es más evidente en ese entorno que en el urbano. "Hay que desarrollar el concepto de corresponsabilidad para una distribución equilibrada de la vida familiar, económica y personal y crear empleo de calidad para favorecer su incorporación al mercado laboral", señaló. Porque el trabajo doméstico y el cuidado familiar son actividades feminizadas.

La Guardia Civil se incauta de siete plantas de marihuana

Gente

La Guardia Civil decomisó siete plantas de marihuana, de entre 160 y 220 centímetros de altura, que se cultivaban en una finca de Alcanadre y cuyos cogollos tenían un peso de 2.200 gramos. Su

propietario, un joven multirreincidente, se enfrenta a una multa de 10.401 a 20.200 euros.

Los hechos se iniciaron a raíz de que los agentes obtuvieran información relativa a que un varón podría estar cultivando cánnabis. Por ello establecieron un dispositivo de vigilancia y control, que les llevó hasta una finca vallada y protegida por dos perros de raza potencialmente peligrosa. Las plantas eran visibles desde el exterior y su dueño accedió de manera voluntaria al arrancamiento y entrega de las mismas.

SEGURIDAD E HIGIENE | Para evitar aglomeraciones

Las floristerías demandan anticipar las compras por el día de Todos los Santos

Gente

La Asociación de Floristerías de la Federación de Empresas de La Rioja solicitó el lunes 19 a la ciudadanía que anticipen y escalonen sus compras de cara a la festividad de Todos los Santos para evitar aglomeraciones en los establecimientos.

De esta manera, desde este colectivo también se quiere contribuir a la prudencia de los compradores para que las adquisiciones de plantas y flores se realicen en las mejores condiciones de seguridad e higiene.

Desde el sector apelaron, igualmente, a la responsabilidad de todos los riojanos, en unos momentos tan difíciles como estos a causa de la pandemia del coronavirus y les pidieron cautela a la hora de entrar y salir de los cementerios.

FERROCARRIL I AFIRMA QUE LA ENTIDAD IBA A DESTINAR CERCA DE 1 MILLÓN

EL PR+ CRITICA QUE RENFE HAYA INVERTIDO SOLO 121.000 EUROS EN EL PRIMER SEMESTRE

■ El PR+ lamentó el martes 20 que Renfe solo haya invertido en los seis primeros meses del año 121.000 euros en la red ferroviaria y de comunicaciones por tren; "una raquítica cifra para las necesidades de nuestra tierra en materia de conexiones ferroviarias y mejoras de las existentes", apuntó. Lo invertido supone poco más de un 10% de lo consignado en sus presupuestos para La Rioja, cuando según el PR+ la entidad tenía previsto invertir cerca de un millón. Además, censuró que se hayan recortado las conexiones "de forma alarmante". "Renfe ha aprovechado la COVID-19 para dejar a La Rioja sin comunicaciones con Madrid o Cataluña", entre otras regiones.

La segunda fase del Plan de Reactivación ampliará la cuantía de las ayudas directas

Autónomos, microempresas y pymes podrán beneficiarse de hasta 12.000 euros en esta nueva edición del acuerdo

V. Ducrós

La presidenta del Gobierno regional, Concha Andreu, y el conseiero de Desarrollo Autonómico. José Ignacio Castresana, presentaron el lunes 19 la segunda fase del Plan de Reactivación Económica de La Rioja. Si la primera pasaba por dar solución a los problemas de liquidez de las empresas, "ahora es diferente y se requiere una mayor intensidad de las ayudas directas", señaló Castresana. Así, uno de los ejes que se potenciará será el de la seguridad en el trabajo. "Una de las novedades que se recoge es que todos aquellos gastos e inversiones que tengan que realizar y que se deriven, por ejemplo, de la compra de mascarillas, hidrogeles, realización de pruebas de detección del coronavirus, adquisición de mamparas y elementos de protección, incluyendo los consumibles diarios, van a contar con una cofinanciación del 70%" a cuenta del Ejecutivo riojano.

El segundo eje de actuación también está incluido en el acuerdo inicial, pero en este refuerza las ayudas directas, que se incrementarán para los autónomos, microempresas y pymes de hasta 250 empleados. La única condición para acceder a ellas es que repiensen "cuál va a ser su nuevo modelo de negocio, sus nuevos productos y formas de relacionarse con los clientes". Mediante un



La presidenta Andreu junto al consejero José Ignacio Castresana, el lunes 19.

COFINANCIACIÓN DE HASTA EL 70%

PARA TODOS AQUELLOS
GASTOS QUE SE DERIVEN
DE LA COMPRA DE
MAMPARAS, MASCARILLAS,
HIDROGELES, EQUIPOS
INFORMÁTICOS O
REALIZACIÓN DE PRUEBAS
PARA DETECTAR EL VIRUS

formulario web que se encuentra disponible en la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja (ADER), los autónomos podrán recibir subvenciones por un importe de hasta 5.500 euros, igual que las microempresas; en el caso de las pymes de entre 11 y 50 trabajadores podrán alcanzar los 8.925 euros; y si tienen hasta 250 trabaja-

dores, pueden recibir hasta 12.000 euros. "Esto es duplicarlas o triplicarlas tal y como estaban diseñadas en la primera edición", aclaró Castresana.

"COMO NUNCA LAS HA HABIDO"

El tercer eje guarda relación con las subvenciones a la inversión. "En los próximos meses el teletrabajo será protagonista y debemos facilitar que las empresas se doten de los medios necesarios para que continúen su actividad". Las inversiones pasan de tener un apoyo del Gobierno regional del 40% al 70%. "Es una avuda como nunca la ha habido, y que problablemente nunca la vuelva a haber, que permitirá modernizar su modelo de negocio". Así, por ejemplo, se favorecerá la contratación de banda ancha, la compra de

equipos informáticos o se potenciará el comercio electrónico, explicó el consejero, que indicó que estas subvenciones "son retroactivas desde el 2 de abril" y que quien las haya solicitado durante la primera fase no deberá volver a hacerlo porque se actualizarán automáticamente.

Cabe recordar que la cuantía prevista en este Plan de Reactivción asciende a 34.4 millones. Por el momento, hay 1.500 solicitudes -más de 300 va habrían recibido el abono- de empresas y autónomos "que tenemos que ir resolviendo". Hizo hincapié en que las ayudas disponibles para autónomos nunca se habían dirigido desde la ADER y especificó que en el caso de la hostelería estas podrían alcanzar los 5.500 euros y los 3.500 en el comercio. Señaló que en la primera edición, la cantidad máxima a la que podían aspirar eran 2.200 euros. "No van a faltar ayudas", aseguró. Y anunció que si los importes exceden a la partida consignada en los presupuestos, se asignarán a los del año siguiente.

"NO DEJAR A NADIE ATRÁS"

Por su parte, Concha Andreu afirmó que su Ejecutivo está actuando bajo dos premisas: "no dejar a nadie atrás y reactivar nuestro tejido productivo". La presidenta es consciente del impacto económico de las medidas implantadas como consecuencia de la pandemia. "Pretendemos lograr un modelo

productivo competitivo e inteligente y reforzar las capacidades de lo público", reiteró.

"Buscamos un futuro mejor", subrayó, a la vez que recordó que para ello se abordó "una gestión efectiva" de los ERTE. También se elaboró la primera edición del Plan de Reactivación dirigido a empresas y autónomos y se alcanzó un acuerdo para la Reconstrucción Social v Económica de la comunidad, que contó con la patronal y los sindicatos, y otro para el retorno seguro a los centros de trabajo. "Actualmente tenemos en marcha medidas de conciliación, incentivos a la contratación, estamos actualizando el plan de Formación Profesional y la política activa de empleo y las ayudas a los trabajadores en ERTE que no llegan al salario mínimo interprofesional", enumeró.

Gracias a lo cual, el comportamiento de La Rioja en cuanto al Producto Interior Bruto "se sitúa a niveles similares e incluso mejores que las comunidades limítrofes". No obstante, dijo que "no podemos ser conformistas ni cortoplacistas", porque es evidente que el impacto de la crisis "es profundo", sobre todo, en algunos sectores. "Es un impacto que se caracteriza por su larga duración, intensidad y por su carácter imprevisible". De ahí esta segunda fase del Plan de Reactivación. "que dará respuesta a las necesidades de autónomos y empresas".

DÍA MUNDIAL I La plaza del Ayuntamiento acogió la lectura del manifiesto

La Rioja se tiñe de rosa para combatir el cáncer de mama

En 2019 la comunidad registró 229 casos nuevos de esta enfermedad

Gente

'Saca pecho por ellas'. Este es el lema de este año del Día Mundial Contra el Cáncer de Mama, que se celebró el lunes 19. Por ello, La Rioja se tiñó de rosa y con la mano en el corazón, en representación del eslogan de la campaña, los asistentes a uno de los actos celebrados en la comunidad, en concreto el desarrollado en la plaza del Ayuntamiento de Logroño, mostraron su firme compromiso en la lucha contra esta enfermedad. Más investigación y más detección precoz fueron las principales peticiones que realizó la Asociación Española contra el Cáncer de la región, que en 2019 registró 229 nuevos casos.

Su presidenta, Elena Eguizábal, encabezó un acto que contó con la presencia de la jefa del Ejecutivo, Concha Andreu, y del alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, donde se dio lectura al manifiesto de esta jornada.

Andreu resaltó que es "indiscutible" destinar "los recursos necesarios a la sanidad pública, y más concretamente a la investigación oncológica, a la prevención médica y a las pruebas diagnósticas. Gracias a los avances médicos pudimos cambiar la tendencia de la



Eguizábal, Andreu y Hermoso de Mendoza, en el acto celebrado en Logroño.

mortalidad del cáncer". Recordó que a pesar de que la llegada del coronavirus "ha trastocado nuestras vidas", hay muchas más enfermedades "que requieren de nuestra atención". Y el cáncer de mama es una de ellas. "Ocuparnos de lo urgente no nos puede impedir que sigamos trabajando en lo importante", indicó. **INFORME** EAPN en la comunidad elabora su estudio basado en la tasa AROPE

47.000 riojanos vivían en situación de pobreza en 2019

17.000 de ellos residían en hogares con ingresos inferiores a 500,5 euros

Gente

La Red Europea de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social (EAPN La Rioja) presentó el viernes 16 su décimo informe 'El Estado de la Pobreza', basado en los resultados de la tasa AROPE -que se obtiene con la combinación de 3 indicadores: riesgo de pobreza, privación material severa y hogares con baja intensidad de empleo-. Según este estudio, en 2019, el 15,2 % de los residentes estaba en situación de pobreza o exclusión social. En términos absolutos son 47.000 personas, 16.000 menos que el año anterior. De ellas, en riesgo de pobreza severa, que supone vivir en un hogar cuvos ingresos son inferiores a 500,5 euros por unidad de consumo, había el 5,7%, es decir, 17.000 personas, 6.000 menos que el ejercicio pasado.

Están en privación material seve-



La presentación del décimo informe tuvo lugar el viernes 16.

ra quienes no pueden afrontar, al menos, 4 de los siguientes gastos: vacaciones una semana al año, alimentación básica, vivienda con temperatura adecuada, gastos imprevistos, gastos en vivienda, automóvil y ordenador. Según este indicador esta circunstancia

alcanzó al 1,6%, en términos absolutos a unas 5.000 personas.

Por último, el 6,3% de los menores de 60 años residía en hogares con baja intensidad de empleo; en total 14.000 personas, 5.000 menos que en 2018; una reducción más acentuada en los hombres. PARLAMENTO | Entrega de obras, hasta el 11 de enero

Convocada la nueva edición del Certamen Nacional de Pintura de la Cámara regional

El Parlamento de La Rioja convocó el viernes 16 una nueva edición del Certamen Nacional de Pintura. Quien quiera presentarse deberá formalizar su inscripción de forma 'online' del 11 de diciembre al 11 de enero en www.certamenpintura. parlamento-larioja.org. El presidente de la Cámara, Jesús María

García, recordó, según recoge Europa Press, que el ganador principal obtendrá 10.000 euros y se establecen un total de 18.000 euros para las medallas que se otorgan a otros cuadros. También se destinarán 2.000 euros para el ganador en la categoría de pintor novel de ámbito riojano.

PRESUPUESTOS 2021 I "Se ha quedado sin excusas"

El PP reclama al Gobierno unas cuentas "con menos impuestos y altos cargos y más sanidad"

El diputado del PP Alfonso Domínguez exigió el lunes 19 al Gobierno de Concha Andreu que "de manera inmediata, presente sus Presupuestos de 2021". Unas cuentas que confía en que se basen en 5 pilares: "menos altos cargos y estructura política, menos impuestos, más sanidad, más educación y más apoyo a pymes y autónomos". Además, dijo que el Ejecutivo "se ha quedado sin excusas" para no presentarlos, porque ya conoce el techo de gasto. Asimismo, censuró la acción del Gobierno en materia sanitaria. "Es incapaz de controlar la pandemia", siendo una de las comunidades "con menor población".

Anuncios Clasificados



PARA INSERTAR UN ANUNCIO EN LA SECCIÓN DE CLASIFICADOS DE GENTE EN LOGROÑO LLAME AL TEL.

* 807 505 794

La recogida de anuncios para la edición de la semana se realizará hasta las 10 horas del miércoles. **CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ UNA SEMANA**

*Coste máximo de la llamada 1,21 euros/minuto desde la red fija y 1,57 euros/minuto desde la red móvil, IVA incluido

Gente en Logroño no se hace responsable de la procedencia, ni de la veracidad de los anuncios breves. Gente en Logroño se reserva el derecho de modificar el día de publicación, el emplazamiento de los anuncios breves, su publicación o no y la redacción de los mismos.

BURGOS 807 505 132* LEÓN 807 517 310* LOGROÑO 807 505 794* PALENCIA 807 505781* SANTANDER 807 505 779* VALLADOLID 807 517 023* BARCELONA 915 412 078 MADRID 915 412 078

1.3 INMOBILIARIA PISO Y CASAS ALQUILER OFERTAS

GALICIA A 12 km de Finisterre. Alquilo apartamento y casa en 1ª LÍNEA DE PLAYA, 2 hab, salón-cocina y baño. Vistas al mar y monte. Totalmente equipado. Garaje. A 30 metros caminando a la playa. Semanas, quincenas o meses. Muy buen precio. Interesados llamar al Teléfono de contacto 652 67 37 64 / 652 67 37 63

9.1VARIOS OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTE-

RO Compro: medallas, espadas, uniformes, banderas y objetos militares. Postales, pegatinas, calendarios, periódicos, libro antiguo, álbumes cromos y papeles antiguos. Chapas publicitarias y todo tipo de objetos antigüos. Al mejor precio. Interesados llamar al Teléfono de contacto 620 123 205.













FÚTBOL | LIGA SANTANDER

Silencio, se juega

Barcelona y Real Madrid se verán las caras en un partido marcado por la ausencia de público en las gradas

• Ambos equipos se toman este 'Clásico' como un posible punto de inflexión en una temporada que han arrancado con versiones peores que las de campañas precedentes

FRANCISCO QUIRÓS

francisco@gentedigital.es

En una final de Copa del Rey en campo neutral, en una eliminatoria de Champions League, en la Supercopa de España, cómo no, en la Liga y hasta en un amistoso en Estados Unidos en el verano de 2017. Hasta ahora se habían disputado diferentes Barça-Real Madrid en escenarios de lo más diversos, pero nunca en el contexto que se producirá el 'Clásico' de este sábado 24 de octubre (16 horas): sin público en las gradas.

Cerca estuvo de darse este hecho, también en el Camp Nou, el año pasado, cuando las amenazas de protestas independentistas llevaron a LaLiga a aplazar un partido que debería haberse disputado el 26 de octubre. Casi un año después es una amenaza mucho más seria, la de la pandemia de la Covid-19, la que hará enmudecer al estadio azulgrana.

Este será uno de los aspectos más llamativos en el primer 'Clásico' del curso 2020-2021. Uno de los eventos deportivos más multitudinarios que se dan cada año en nuestro país se convierte en

ANTECEDENTES

2019 - 2020:

2-0

Real Madrid vs Barça

2019 - 2020:

0-0

Barça vs Real Madrid

2018 - 2019:

0 - 1

Real Madrid vs Barça

2018 - 2019:

5-1

Barça vs Real Madrid

2017 - 2018:

2-2

Barça vs Real Madrid

esta ocasión en otra muestra de que todo está afectado por el coronavirus, incluso un mundo que parece vivir habitualmente en una burbuja como es el del fútbol de élite.

Dudas

El gris del otoño y de un país que sigue mirando con preocupación a los datos de la segunda ola también parece haberse instalado en el juego de los dos candidatos al título de Liga por antonomasia. El Real Madrid, campeón de la edición anterior, está dejando una vesión plomiza en sus primeros partidos, firmando sus actua-

ciones más floja en años en apenas tres días en Valdebebas, donde el Cádiz y el Shakhtar desnudaron todas las carencias tácticas de los merengues, quienes se presentan en el Camp Nou con dudas en su juego y sin los lesionados Ødegaard y Eden Hazard. Todas estas circunstancias darían en otras oca-

AMBOS EQUIPOS DEMOSTRARON

SUS CARENCIAS

EN LA PASADA

JORNADA

siones el papel de favorito indiscutible al Barça, pero los de Koeman parecen solidarizarse con las dudas de su eterno rival, como quedó patente en el Coliseum.

El verano ya fue muy movido en la Ciudad Condal con el culebrón Messi y ahora el argentino parece arrastrar una parte de esa apatía so-

bre el terreno de juego: solo ha marcado nueve tantos en los últimos 18 partidos y cincoo de ellos han sido a balón parado. Sin embargo, infravalorar el talento del crack argentino o el de un equipo campeón como el Madrid no parece recomendable, aunque sea en un 'Clásico' tan peculiar como este.



PROTAGONISTAS EN LA PREVIA DEL 'CLÁSICO'



ANTOINE GRIEZMANN

El francés sigue buscándose: Después de un año de aclimatación, los aficionados del Barça esperaban ver la mejor versión del jugador francés, algo que hasta ahora no se ha producido.



SERGIO RAMOS

El termómetro blanco: Este Madrid 2.0 de Zidane tiene en la solidez defensiva uno de sus pilares. Ramos, como el resto de sus compañeros, naufragó ante el Cádiz y su equipo lo pagó caro.



ANSU FATI

El futuro y el presente: Uno de los motivos de alegría en los últimos tiempos para el Barça es la irrupción de este joven talento. Aún no tiene 18 años y ya jugará su primer 'Clásico'.



VINICIUS JUNIOR

El peso de la responsabilidad: Se estrenó el año pasado como goleador en un 'Clásico' y este año, tras la lesión de Hazard, vuelve a llevar buena parte del juego de ataque madridista.

GENTE EN VIGO | GENTE EN LA CORUÑA | GENTE EN AVILÉS | GENTE EN GIJÓN | GENTE EN OVIEDO | GENTE EN SANTANDER | GENTE EN BILBAO | GENTE EN VITORIA | GENTE EN PAMPLONA | GENTE EN BARCELONA | GENTE EN LEÓN | GENTE EN PALENCIA | GENTE EN PALENCIA | GENTE EN BURGOS GENTE EN VALLADOLID | GENTE EN SEGOVIA | GENTE EN ÁVILA | GENTE EN LOGROÑO | GENTE EN ZARAGOZA | GENTE EN MADRID | GENTE EN TOLEDO | GENTE EN VALENCIA | GENTE EN ALICANTE | GENTE EN BADAJOZ | GENTE EN MURCIA | GENTE EN SEVILLA | GENTE EN MADRID |

VERSO, Jornadas de Poesía en Español, del 26 al 31 de octubre en Logroño.

LOS AUTORES DE HISPANOAMÉRICA **PROTAGONIZAN** LA SEMANA MÁS POÉTICA



La mayor parte de los actos programados este año se desarrollarán virtualmente a través de YouTube

tagiarán esa pasión, un entusiasmo **infeccioso** por decirlo con palabras de la nueva normalidad"

VERSO arrancará el día 26 a las 20 horas en la Filmoteca Rafael Azcona, con la proyección cinematográfica del documental Nostalgias del Far West, en homenaje al chileno Jorge Teillier (1935-1996), grabado en 1987 y pos-

producido en 2007 A continuación se desarrollará un coloquio moderado por el coordinador del ciclo, que contará con las intervenciones de Bruno Montané, editor chileno, y Ricardo Carrasco, del mismo origen y director del metraie

El festival finalizará el sábado 31 con una conferencia guateque a las 13 horas en el Auditorio municipal, con el compositor autor y juglar mediterráneo **Julio Bustamante**, que contará con el polifacético comunicador Álvaro Sánchez como presentador.

Programación

Lunes 26, 20 horas

Documental y tertulia sobre Teillier (Filmoteca regional Rafael Azcona)

I Días 27 y 30, 20 horas Recitales de poesía (YouTube)

Miércoles 28, 20 horas Clase de traducción (YouTube)

I Jueves 29, 20 horas Mesa de editores (YouTube)

I Sábado 31, 13 horas Conferencia guateque con Julio Bustamante (Auditorio municipal)

La narración en verso volverá a Logroño, fiel a su cita, con la celebración de las **XXII Jornadas de Poesía en Español**. La pandemia ha obligado a trasladar las fechas de este evento habitualmente primaveral a otoño, en concreto, a la semana del lunes 26 al sábado 31, y se ha producido un cambio en el formato con **algunas activi**dades virtuales.

Este año la programación cultural se centra en los autores hispanoamericanos y en la vinculación de este género literario al cine y a la música. De este modo habrá una proyección cinematográfica, una lectura de poemas de un autor riojano y otra de una escritora colombiana, una conferencia sobre traducción de poesía

con un destacado traductor argentino, una mesa de editores con tres importantes figuras del mundo editorial y un coloquio guateque con toda una referencia en la música.

Al frente de la programación se encuentra el veterano escritor local Paulino Lorenzo que, en la presentación el lunes 19, señaló que cuando le propusieron volver a coordinar las jornadas, lo primero que pensó fue "en algunos poetas, en algunos libros, en algunas películas que me han revelado la importancia de sentir la poe**sía** como iluminación y compañía grata". Además, aseguró que "el ámbito de la poesía hispanoamericana es infinito, pero estoy seguro de haber acertado con unos invitados que nos con-

Las entradas son gratuitas, pero será imprescindible reservar anticipadamente a través de culturalrioja@ logrono.es indicando nombre completo, teléfono móvil y código postal de cada uno de los asistentes.

El resto de la semana la programación tendrá lugar a las 20 horas a través del canal de YouTube 'VERSO. Jornadas de Poesía en Español de Logroño'. El miércoles 28 será el turno de una clase magistral con el traductor argentino **Alejandro Bekes** y el jueves 29 la conversación versará desde el punto de vista de tres editores: Manuel Borrás, Francisco José Cruz y Alfonso Martínez Galilea.

Habrá dos recitales. El martes 27 el poeta riojano Juan Manuel González Zapatero presentará fragmentos de El Pasajero; mientras que el viernes 30 la gran escritora colombiana María Gómez leerá poemas junto a su paisano Darío Jaramillo.

LAS TINTAS DE ALEJANDRO ESPIGA, A LA VENTA EN LA SALA DE IBERCAJA A FAVOR DE CÁRITAS

Las tintas del logroñés Alejandro Espiga se exponen hasta el sábado 31 en la Sala de Exposiciones de Ibercaia de Logroño, en San Antón 3. baio el título 'La Rioja entre el sepia y el color'. Lo obtenido por la venta de sus trabajos se destinará a **Cáritas**.

La muestra está basada en **paisajes** de la región. Las escenas están escogidas en paseos en los que Espiga ve un paisaje que le gusta, lo capta en una fotografía y, luego, lo convierte en una obra pictórica.

En declaraciones recogidas por Europa Press, el artista relató cómo los cuadros en sepia, que además son más grandes, llevan más tiempo porque se necesita más precisión. "Llevan más horas"; no obstante, añadió, "cuando te pones a pintar **las horas** se pasan volando"

Dentro de la muestra que ahora se puede ver en Logroño hay una parte, de seis cuadros, que pudieron contemplarse en la Catedral de Santo Domingo hace dos años; el resto aún no se había exhibido

En los trabajos que presenta ahora



Una parte de la muestra ya se pudo ver en la catedral de Santo Domingo hace 2 años.

predomina la acuarela y las tintas aguadas, con algunos óleos y acrílicos de manera ocasional y predominio de temas característicos riojanos. Nacido en 1950 en Logroño, Alejandro Espiga estudió Dibujo Técnico en la Escuela de Artes y Oficios de la capital. Aficionado a la pintura desde niño, probó con diferentes técnicas de

forma autodidacta y se formó a través de diferentes cursos en los años. 60 v 70. desarrollando su pintura hasta los 25 años, momento en que colgó los pinceles. Tras cuatro décadas dedicado al diseño industrial, ha retomado la pintura preparando exposiciones a beneficio de entidades benéficas.

'TRANZYXION', DE LEO PUM, HASTA EL DOMINGO 1 EN LA ESDIR

La exposición forma parte de uno de los proyectos de profesionalización de [']la Muestra de Arte Joven de La Rioja

La Esdir acoge hasta el domingo 1 la muestra de Leo Pum 'Tranzyxion', un recorrido de realidad aumentada que plantea nuevas formas de ver la sociedad actual. La exposición que ahora ve la luz se ha definido después de un año de trabajo tutorizado por Mónica Yoldi, directora del centro educativo artístico, en colaboración con el Instituto Riojano de la luventud

Para Yoldi, "uno de los regalos dentro de esta pandemia ha sido poder trabajar con Leo, un artista curiosí**simo** en el sentido más amplio de la palabra, buscador de cosas y de maneras de hacer; es una especie de visionario porque nos hace replantearnos el mundo actual y la tecnología que nos rodea".

El propio artista, cuyo nombre real es Leandro Gómez Mora, hizo una pequeña visita guiada por sus trabajos el viernes 16 y los definió como "una muestra inmersiva de realidad aumentada que plantea nuevas formas de ver de nuestra sociedad contemporánea y sus maneras de consumo actual".

La obra es el resultado final del trabajo desarrollado a través de uno de los tres proyectos de profesionalización galardonados el pasado año por la XXXV Muestra de Arte Joven de La Rioja, motivo por el cual Pum agradeció al Gobierno regional su implicación.

El proyecto habla de la transición de lo analógico a lo digital capturando sonidos creados por objetos cotidianos que registra en un ordenador, para formar otros que integra en sus piezas sonoras ambientales. Así el espectador se sumerge en una **atmósfera** particular y puede reflexionar sobre la sociedad actual en la que la tecnología es un elemento más.